



PROYECTO PARA EL ESTABLECIMIENTO DEL PRIMER MUSEO ESPAÑOL DEL ESPACIO

INTERNET:

www.museoespacial.es
info@museoespacial.es

DIRECCIÓN POSTAL:

Apartado de Correos, 2763
E-11080 Cádiz

☎ 649 316 961



PROYECTO PARA EL ESTABLECIMIENTO DEL PRIMER MUSEO ESPAÑOL DEL ESPACIO

CONSERVANDO INFORMACIÓN Y OBJETOS DEL PASADO
PARA BENEFICIO DE LAS GENERACIONES DEL FUTURO



DISEÑO DEL DÍPTICO: OSCAR AUGUSTO RODRÍGUEZ BAQUERO

¿QUÉ ES EL PROYECTO PARA EL ESTABLECIMIENTO DEL PRIMER MUSEO ESPAÑOL DEL ESPACIO?

El Proyecto para el Establecimiento del primer Museo Español del Espacio (Proyecto MEE) es una iniciativa sin ánimo de lucro nacida en la ciudad de Cádiz en el año 1997. Tiene como objetivo la creación de un centro didáctico y científico mediante el cual el público en general (y la comunidad docente en especial) tenga un acceso directo a todos aquellos temas relacionados con la ciencia y la tecnología espaciales, de una forma amena y basada en la interactividad.

El Proyecto MEE se sustenta en tres pilares fundamentales. El primero de ellos es la realización de actividades públicas de acceso libre, tales como exposiciones y conferencias, contando con la participación de especialistas del sector espacial siempre que sea posible. El segundo pilar es la constitución de sus colecciones y fondo documental. Gracias a la colaboración de organismos como la NASA, la Agencia Espacial Europea (ESA), entidades gubernamentales de Japón y Canadá y la contribución de particulares, las colecciones del Proyecto MEE se encuentran en continuo crecimiento. El tercer pilar de esta iniciativa es la búsqueda de unas instalaciones en las que poder guardar y exponer públicamente el contenido de sus colecciones.

A pesar de carecer totalmente de financiación o ayudas económicas, el Proyecto MEE ha realizado diversas exposiciones desde su creación en 1997, como "Historia de la Navegación Espacial", "La Conquista del Espacio Exterior", "2001: La Odisea de la Humanidad", "Destino Marte", "De la Tierra a la Luna" y "Exploradores del Espacio". El Museo Naval de San Fernando (Cádiz) y el Palacio de Congresos y Exposiciones de Huesca son dos de los lugares en los que han sido inauguradas algunas de ellas.

El Proyecto MEE pretende servir de puente entre la comunidad científica y el público en general. Ejemplo de ello es la organización de la conferencia "SMART 1: Primera Misión Europea a la Luna" (2008), impartida por el Sr. D. Valeriano Claros, Representante de la ESA en España entre 1989 y 2004, y la organización de las Jornadas Conmemorativas del 50º Aniversario del primer vuelo espacial humano (2011), en las que participó el Dr. Luis Ruiz de Gopegui, director de la Estación Espacial de Fresnedillas (INTA-NASA) durante el programa *Apollo*.

Asimismo, esta iniciativa colabora con entidades nacionales e internacionales del sector en la difusión de sus respectivas actividades.

En el año 2002, el Proyecto MEE se vio representado en el espacio con el lanzamiento de un documento para impulsar su creación en la misión STS-113 del Transbordador Espacial *Endeavour*, gracias al apoyo y colaboración del astronauta de la NASA, Miguel López-Alegría, quien participó como Especialista de Misión en dicho vuelo.



SOBRE ESTAS LÍNEAS: Oscar Augusto Rodríguez, director del Proyecto MEE (izquierda) y el Dr. Luis Ruiz de Gopegui, director de la Estación Espacial de Fresnedillas durante los vuelos lunares del programa *Apollo*.

¿DESEA CONTRIBUIR CON EL PROYECTO Y AYUDAR A CONVERTIR EL MUSEO EN UNA REALIDAD?

Hay varias vías para contribuir al éxito del Proyecto MEE:

1. Donación de materiales: cualquier persona o entidad que disponga de elementos englobados en las categorías de material bibliográfico (libros, manuales técnicos, documentación en general), gráfico (fotografías en formato impreso o digital, negativos, transparencias, etc.), de vídeo, audio, reproducciones a escala, indumentaria (trajes/uniformes, complementos, emblemas), etc. vinculados con el sector espacial, puede, si lo desea, donarlos a las colecciones del museo. Cualquier otro material que ya no sea de utilidad pero sirva para documentar una actividad o programa es igualmente útil. Dichos materiales serían mostrados al público en las diferentes actividades (principalmente exposiciones) que se organizan en el marco del Proyecto MEE y, una vez el museo dispusiera de instalaciones, quedarían expuestos de forma permanente para que el visitante pudiera contemplarlos y conocer, de primera mano, aquellos elementos que forman parte de la historia de las ciencias del espacio.

En este sentido, una de las aportaciones más importantes hasta la fecha ha sido la realizada por el Dr. Luis Ruiz de Gopegui, destacada figura de los programas espaciales de la NASA en España durante los programas *Apollo* y *Shuttle*, quien donó su archivo personal, el cual ha sido denominado "Colección Espacial Dr. Luis Ruiz de Gopegui".

2. Actividades culturales y educativas: Si usted forma parte de la comunidad educativa o es integrante de una asociación sociocultural y está interesado en organizar alguna actividad relacionada con las ciencias del espacio en su

centro o sede, no dude en contactar con nosotros. De esta forma nos ayudará en la tarea de hacer llegar estos temas al mayor número de personas, fomentar el interés de los jóvenes por la ciencia y la tecnología, animándoles a cursar estudios ligados a estos ámbitos.

3. Cesión de infraestructuras: Animamos a cualquier entidad que disponga de espacios expositivos y considere que las actividades realizadas en el marco del Proyecto MEE son compatibles con su línea de actuación a contactar con el director del Proyecto MEE.

4. Patrocinadores: El Proyecto MEE carece totalmente de ayudas económicas, por lo que cualquier patrocinio será más que bienvenido. Este proyecto no acepta donaciones monetarias, solo el patrocinio de sus actividades. Creemos que ésta es la mejor fórmula para garantizar transparencia, éxito y beneficio para todas las partes implicadas.

Para cualquier duda o consulta, rogamos contacten con el director del Proyecto MEE en las direcciones y número de teléfono que figuran en este díptico.



SOBRE ESTAS LÍNEAS: Oscar Augusto Rodríguez ofrece una visita guiada a la exposición "Destino Marte", abierta al público en el Centro Cultural "El Palillero" (Centro Municipal de la Mujer de Cádiz) en agosto de 2010.